



Motion de l'Assemblée générale du 08 Janvier 2026

Réunis en assemblée générale ce jeudi 8 janvier 2026 à l'appel de l'intersyndicale de l'Oise, nous, **57** collègues, affirmons notre opposition absolue au projet de vivier unique départemental géré par algorithme depuis la DSDEN de Beauvais. Cette réforme, dictée par une pure logique comptable, sacrifie la qualité de l'école publique.

Nous dénonçons la fusion des ZIL et des Brigades qui transforme les remplaçants en personnels interchangeables et corvéables, sans égard pour leur spécialisation ni pour les besoins des élèves. Le remplacement est un métier choisi par des titulaires ; nous refusons qu'il devienne une variable d'ajustement confiée par défaut à des collègues n'ayant pas fait ce choix, au risque de dégrader gravement la continuité pédagogique. Cette gestion déshumanisée brise le lien de proximité indispensable assuré par les circonscriptions et menace directement les missions spécifiques.

Nous exprimons notre plus vive inquiétude quant à la pérennité des décharges de direction dans les petites écoles (2 à 3 classes) et au maintien effectif des formations continues et des concertations dans les écoles REP+. Sans personnels identifiés et formés, comment garantir l'accompagnement des élèves à besoins particuliers ou la stabilité en éducation prioritaire ? La pénurie actuelle dans l'Oise ne vient pas d'un manque d'organisation, mais d'un manque criant de moyens humains.

Nous exigeons :

- Le maintien de la distinction entre les types de remplaçants et leurs spécificités (ZIL, ZIL enfants du voyage, Brigades maladie, formation, ASH, modulateurs REP+).
- Le retour à une gestion humaine au plus proche du terrain dans les circonscriptions.
- L'ouverture immédiate de postes de titulaires remplaçants en nombre suffisant.

Nous appelons les collègues à la mobilisation, y compris par la grève dès ce mois de janvier. Nous invitons les familles et les élus locaux, premiers concernés par la dégradation des conditions d'apprentissage, à signer massivement la pétition intersyndicale.